
Bilancio 2024: nuove sfide, nuovi sogni verso la fine del mandato
Care concittadine e concittadini,
chiusa l’estate, l’autunno è il regno dell’inter-
mezzo che come con le foglie mulinate nel ven-
to, ci spinge e ci raduna ai piedi dell’inverno; 
quello del Natale e delle sue festività, ormai 
alle porte. 
Terminerà così un altro anno, e uno nuovo di-
spiegherà i suoi orizzonti ai nostri sguardi, con-
segnandoci nuove sfide, nuovi sogni, come luci 
nella notte della realtà; guai a spegnerle, guai 
a non perseguirle.
Trovandomi così sulla soglia dell’anno 2024 
che segnerà anche, in quel di giugno, il termine 
del mandato amministrativo, nelle giornate in 
cui si imposta il bilancio preventivo del Comu-
ne per l’anno a venire, mi preme indicarvi temi 
e linee guida che adotteremo anche nella con-
sapevolezza che sarà un anno particolare, non 
solo per le complicate sfide poste dal bilancio 
per poter continuare a migliorare il livello qua-
litativo dei servizi, ma addirittura anche solo 
per confermare quanto già raggiunto, viste le 
minor contribuzioni statali, il rincaro delle spe-
se e, come detto, anche l’annata “a metà” con 
il nuovo mandato al quale è corretto lasciare il 
compito di nuove scelte, opportunità ed even-
tuali nuove strategie con l’orizzonte temporale, 
di governo amministrativo, congruo per obiet-

tivi di medio e lungo termine.
Partirò col dirvi, quindi, che nel bilancio ritro-
veremo, nonostante le difficoltà, il grandissimo 
sforzo costruito negli ultimi anni per imple-
mentare il nostro sistema dei servizi educa-
tivi, a partire da quello per gli asili nido che 
nel 2019 impegnava il Comune a coprire uno 
sbilancio tra entrate e uscite di circa 600mila 
euro e nel 2024 arriverà a oltre 1 milione (in 5 
anni di mandato: +63%... nei costi, ma di fatto 
anche nei posti messi a disposizione!).
Ma stessa cosa avremo per altri servizi inte-
grativi, come lo scuolabus (dal 2019 al 2024: 
+92%) o il servizio Pre-Post scuola (dal 2019 al 
2024: +420%).
Al fianco di questi, confermeremo anche l’al-
tro grande impegno che ci ha contraddistinto, 
quello per i servizi sociali e specifiche proget-
tualità di comunità (sportello consumatore, 
mediatore sociale, città blu per l’autismo, tra-
sporto sociale, fondo anti scippi, coresidenza 
solidale, ecc) con un budget di oltre 1,7 milioni, 
ovvero circa un 10% dell’intero bilancio.
Ma non solo, alle porte dell’ultimo anno di 
mandato arriviamo anche con un impegno sul-
la manutenzione del verde costruito di anno in 
anno per elevare la qualità del servizio (e credo 
che quest’anno, è andato a regime il nuovo ap-
palto, si sia potuto notare) portando le risor-
se a disposizione a più del doppio (+110%) di 
quelle del 2019. 
Sul fronte entrate, invece, manterremo il prin-
cipio di progressività introdotto proprio du-
rante il mandato, così come il criterio dell’ISEE 
alla base della contribuzione ai servizi e nell’as-
segnazione di punteggi per graduatorie (ad es. 
nidi, borse sport, contributi affitti, ecc), men-
tre nelle aliquote IMU ritroveremo ancora la 
detrazione del 25% sui canoni concordati con 
aliquota ridotta a 8‰, la detrazione del 50% 
sui comodati d’uso gratuiti e anche l’esenzione 
totale per gli immobili concessi a uso gratuito 
all’Amministrazione comunale per l’uso a fini 
istituzionali.
Nel corso del 2024, poi, avvieremo e/o comple-
teremo una serie di cantieri in grado di arric-
chire il nostro territorio di opere funzionali e, 
in alcuni casi, attese da tempo: il completo ef-

ficientamento della scuola Calamandrei (con 
un investimento di quasi 3 milioni di euro che 
grazie al rifacimento dei tetti, al cappotto, nuo-
vi infissi e sostituzione dei corpi illuminanti con 
dispositivi a led, la renderanno NZEB, ovvero 
edificio a quasi consumo zero); la nuova area 
gioco a fruizione libera con l’aggiuntiva dote 
di parcheggi in via Tasso; la pista ciclopedona-
le che passerà tra le vie Raibolini-Martiri-Ber-
nardoni unendo così i tratti già esistenti della 
Risorgimento e della pista che porta a Ponte 
Ronca, mentre sul marciapiede fronte negozi 
di quella zona andremo a superare le barriere 
architettoniche (gradini) presenti da sempre. 
Quindi realizzeremo la nuova ciclopedonale 
al posto dell’attuale camminamento/marcia-
piede della Risorgimento da dopo il ponte sul 
Lavino fino alla rotonda della Viro, complete-
remo un primo stralcio di riqualificazione del 
Parco Giardino Campagna e partiranno i lavori 
di un nuovo ponte che proprio lì consentirà di 
superare il torrente e approdare in una nuova 
area verde di prossima acquisizione. 
A questi, grazie a un altro investimento stra-
ordinario, si aggiungeranno cantieri per la 
sistemazione di altri 10 marciapiedi (Braschi, 
Theodoli, Rinascimento, Indipendenza, Matte-
otti, Savonarola, Manzoni, Bortolotti, Tosarelli, 
Boccaccio).
Termineremo poi i lavori del sottopasso di via 
Nievo, dell’ampliamento della Casa della Salu-
te e del nuovo Centro per le Famiglie (nei locali 

dell’ex nido Cellini), mentre verrà realizzato il 
primo stralcio della nuova viabilità di via Al-
lende e Piazza A. Moro per dare una possibilità 
in più ai residenti di quella zona di raggiungere 
direttamente la rotatoria fronte Decathlon.
Avremo poi una serie di altre opere inerenti la 
messa in sicurezza idrogeologica del territorio 
(stiamo programmando lavori per oltre 1,6 mi-
lioni) e infine - si fa per dire - un’opera molto 
importante ed eclatante, di rigenerazione ur-
bana in centro paese, di cui vi parlerò appena 
tutti i dettagli saranno sistemati (permettetemi 
un po’ di scaramanzia).
Lasciatemi però concludere con un’altra gran-
de novità che vedremo presto sul territorio: re-
alizzeremo infatti a breve tre Isole di Conferi-
mento Rifiuti - una per ciascuna frazione - che 
consentiranno di conferire rifiuti differenziati 
(carta, plastica, organico e olio) indipendente-
mente dalla giornata e orari definiti dal sistema 
porta a porta, in modo da poter andare incon-
tro a tutte quelle esigenze particolari (conferi-
menti aggiuntivi, case piccole, partenze per le 
vacanze, ecc) che sappiamo esistere e che vor-
remmo così provare a risolvere nella speranza 
di disincentivare l’abbandono dei rifiuti.
Insomma, un fine e inizio anno davvero intenso 
e di grandi prospettive tutte da vivere INSIEME.
A voi e alle vostre famiglie, i miei migliori augu-
ri di buone e serene feste.
Davide Dall’Omo,
Sindaco di Zola Predosa
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VERITÀ PER GIULIO REGENI

La memoria per il futuro
Lo scorso 5 ottobre, in occasione del 79° an-
niversario della morte, è stato inaugurato il 
nuovo cippo dedicato a Don Mauro Fornasari, 
il diacono originario di Longara barbaramente 
ucciso dai fascisti repubblichini lungo le sponde 
del torrente Lavino, in quello che oggi è il Per-
corso Vita di Zola Predosa. 

Come ogni anno, lo scorso 13 ottobre la Staffet-
ta per le Vittime della Uno Bianca ha fatto tappa 
anche al cippo che in via Morazzo ricorda il no-
stro giovane concittadino Massimiliano Valenti, 
assassinato nel febbraio del 1993. 



2 SICUREZZA

Non chiamateli autovelox

L’installazione recente dei “velobox” sul 
territorio, ha sollevato discussione in città, 
come è giusto che sia, ma non si è fatta man-
care nemmeno quel tanto di disinformazio-
ne (e in alcuni casi strumentalizzazione) che, 
invece, mi preme poter dirimere.
Prima, però, lasciatemi premettere che il 
tema della velocità delle auto, insieme alla 
distrazione e ad altri comportamenti sba-
gliati (uso del cellulare, non rispetto della 
distanza di sicurezza, ignorare i cartelli, sor-
passi azzardati, ecc) costituisce un pericolo 
che mina la sicurezza delle strade e che dob-
biamo tutti contrastare con ogni mezzo pos-
sibile perché alla responsabilità individuale 
di ciascuno, in una società civile e civica, si 
aggiunge una responsabilità sociale che non 
si può demandare sempre agli altri o porre in 
secondo piano. 
Ma facciamo dunque chiarezza. L’installa-
zione dei velobox, infatti, può piacere o non 
piacere, ma è importante non raccontarla e 
trasformarla per quel che non è.

I velobox non sono autovelox.
Sono semplicemente “postazioni” d’ausilio 
alla Polizia Locale (i vigili) per poter eseguire 
i controlli della velocità così come già face-
vano o potevano/dovevano fare prima. Ba-
nalmente, prima i vigili collocavano in stra-
da - dopo aver opportunamente segnalato 
il controllo in atto - sopra a un cavalletto il 
loro Telelaser, ovvero uno strumento mobile 
in grado di rilevare la velocità dei veicoli, do-
podiché fermavano le auto che superavano i 
limiti per contestare loro la violazione.
Ora, con i velobox, oltre a poter eseguire 
comunque i controlli come nella preceden-
te modalità, potranno anche collocare il loro 
telelaser all’interno delle postazioni, poi fer-
mare le auto in eccesso di velocità e sanzio-
narle; come prima, nulla è cambiato.
Comprendendo questo, quindi, sarà imme-
diato capire anche l’inesistenza del tema 
della presunta volontà del Comune di “fare 
cassa”. Il motivo è presto detto: dovendo 
comunque eseguire il controllo la Polizia Lo-
cale, se prima riusciva a fare venti controlli 
l’anno, ora farà sempre più o meno gli stes-
si controlli (perché i vigili, purtroppo, non si 

sono moltiplicati) solo che alcuni li faranno 
attraverso le postazioni velobox. Dunque, gli 
introiti di cassa saranno più o meno i mede-
simi di prima.
Perché allora i velobox?
Ogni anno, per legge, viene reinvestita una 
parte dei proventi delle sanzioni da Codice 
della Strada in segnaletica e altre attività 
riconducibili alla messa in sicurezza della 
viabilità, così quest’anno, semplicemente, 
abbiamo voluto sperimentare una misura 
(già in uso anche su altri territori) che pro-
vasse ad aggiungere un possibile beneficio in 
più rispetto, ad esempio, a semplici cartelli 
promemoria dei limiti di velocità consentiti 
(seppure, dal punto di vista pratico, un ve-
lobox è simile a un cartello che dica “limite 
dei 50 - attenzione, possibili controlli della 
velocità”, perché, come detto, i controlli li 
deve comunque fare la Polizia Locale esatta-
mente come se ci fossero i semplici cartelli). 
E questo beneficio aggiunto, per quanto ale-
atorio possa essere, consiste nell’effetto “psi-
cologico” che sia la somiglianza a un velox 
che l’idea che comunque la zona possa es-
sere presidiata dai Vigili (cosa possibile), pro-

ducono nelle nostre menti, mentre stiamo 
guidando, al punto da indurre - fosse anche 
solo una piccola parte degli automobilisti - a 
rallentare. Nessun nuovo velox, dunque, ma 
qualcosa che un minimo ci condizioni alme-
no a buttare l’occhio sul tachimetro e magari 
alzare il piede dall’acceleratore.
Per il resto, resteranno sempre e comunque 
i Vigili a presidiare e controllare. E provere-
mo anche a fare in modo che possano farlo 
sempre di più. Per la correttezza e sicurezza 
di tutti.
Davide Dall’Omo,
Sindaco di Zola Predosa

È successo a Zola
n Domenica 12 novembre sono ricorsi 
esattamente 20 anni dalla strage di Nas-
siriya, quando un gravissimo attentato 
terroristico strappò la vita di 19 nostri con-
nazionali, di cui 12 Carabinieri, 5 militari 
dell’Esercito e 2 civili, insieme a 9 agenti 
della polizia irachena.

n Sabato 4 novembre, Festa dell’Unità 
nazionale e delle Forze Armate, l’Ammi-
nistrazione comunale di Zola Predosa ha 
organizzato un momento di celebrazione 
e riflessione in Piazza della Repubblica con 
l’intervento del Sindaco Davide Dall’Omo 
e le letture della Compagnia “Le instabili”.

n Sono partiti i lavori di riqualificazione del 
Parco Giardino Campagna che prevedono in 
questa prima fase la rimozione di alberature 
incongrue e di tutti gli elementi oramai inutiliz-
zati (sostegni dei vecchi filari di vite). L’attività 
rientra all’interno del Progetto ‘Pianta e impara: 
un polmone verde da vivere’ , vincitore dell’edi-
zione 2020 di Spazio Comune, prima esperienza 
di Bilancio Partecipativo del nostro Comune. Le 
attività proseguiranno nei prossimi mesi.

n Con l’eloquente titolo “Cara Bolletta”, su 
iniziativa del Comune di Zola Predosa in col-
laborazione con Federconsumatori e CGIL, lo 
scorso 27 novembre in Municipio si è svolto 
un incontro pubblico sul tema degli aumenti 
dei costi dell’energia e su quanto incidono i 
nostri comportamenti e il mercato sui consu-
mi in bolletta. Per l’Amministrazione comu-
nale è intervenuta l’Assessora a Cura, Diritti 
e Benessere delle Persone Daniela Occhiali. 

Otto nuovi velobox per 
ricordare i limiti di velocità
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Un nuovo Bosco
a Renato Musconi

Quando ho appreso della prematura 
scomparsa di Renato ricordo che ci vol-
le qualche istante per comprendere e la 
memoria mi riportò al nostro primo in-
contro e confronto, il 17 febbraio 2020. 
Era in corso un taglio del bosco a Mon-
te Capra, sul lato del Comune di Sasso 
Marconi che guarda Zola Predosa. Quel 
taglio è ancora visibile oggi, se si guarda 
la collina da Nord Ovest. Ci siamo attivati 
subito, perché non ne sapevamo nulla di 
quel taglio e facemmo tutti i controlli del 
caso, anche grazie alle sollecitazioni di Re-
nato. Da quell’episodio, si attivò un tavolo 
di dialogo utile a tutti i Comuni dell’Unio-
ne Reno, Lavino, Samoggia per accompa-
gnare l’iter autorizzativo in maniera più 
consapevole anche per gli uffici comunali 
(queste autorizzazione al taglio, come da 
Regolamento Regionale, spettano agli uf-
fici dell’Unione infatti) e per un maggior 
coinvolgimento delle parti interessate, 
come le associazioni ambientaliste.
Fu quindi un incontro proficuo anche per 
il funzionamento dell’Amministrazione 
Comunale, che ci permise di affrontare 
il tema della gestione delle alberature e 
della tutela della collina. Non dico che 
oggi siamo arrivati al risultato immagina-
to e voluto da Renato, ma sicuramente è 
aumentata la sensibilità e l’attenzione al 
tema anche grazie alla sua passione per 
la natura e l’ambiente e il suo spirito at-
tivo di cittadino.
Un altro tema centrale per Renato è sta-
to il consumo di suolo, tema complesso 
anche perché frutto di pianificazione che 
non sempre coincide con l’azione ammi-
nistrativa della giunta e magari frutto di 

percorsi sovraordinati o, più semplice-
mente, di tempi passati.
L’Amministrazione Comunale ha giovato 
della presenza di Renato Musconi attra-
verso la sua presenza e contributo all’in-
terno della Consulta di Frazione di Riale, 
Gesso, Gessi e Rivabella. Contributo sem-
pre propositivo e dialogante, rispettoso 
e pratico: Renato ha sempre avuto la 
grande capacità di mettersi in una posi-
zione di dialogo, aprendosi al confronto 
in una logica tra pari. Convinto delle sue 
posizioni, ma rispettoso del pensiero al-
trui e, grande pregio, calato sulla realtà 
delle cose con l’intento di trovare soluzio-
ni condivise e sostenibili.
Membro del circolo di Legambiente Re-
noSamoggiaSetta, per tradizione è sem-
pre stato attento su questi temi e attivo 
sui territori; un vero ambientalista, ap-
passionato della natura che lo ha accolto 
sulla collina di Zola Predosa.
Per l’Amministrazione comunale e la Con-
sulta di Frazione è stato immediato pen-
sare di fare qualcosa nel solco dell’anima 
e dello spirito di Renato.
E così, abbiamo convocato la famiglia di 
Renato, assieme al Circolo di Legambien-
te e abbiamo proposto loro di dedicare 
una parte del terreno pubblico di Zola alla 
creazione di un bosco dedicato a Renato: 
“Bosco Renato Musconi”.
Circa 250 alberi messi a dimora sulla 
collina a sinistra dell’inizio del Percorso 
Vita, che cresceranno nei prossimi anni e 
daranno vita a un ulteriore polmone ver-
de nel nostro territorio. Per il riconosci-
mento dell’impegno di Renato, impren-
ditore appassionato, amante dell’arte e 
ambientalista e per tutta la comunità.
Matteo Badiali
Assessore all’Ambiente

Differenziare,
non abbandonare

Proprio così, ci siamo dedicati a questo 
tema in occasione della SERR (18-26 no-
vembre in tutta Europa) anche su impul-
so della Consulta Ambientale per cercare 
di ragionare su ciò che consumiamo e sui 
rifiuti connessi alle nostre attività.
Per farlo, abbiamo lavorato su 2 ambiti: 
la Scuola e la Piazza. A Scuola, e preci-
samente presso la nostra scuola media, 
abbiamo avviato un ciclo di incontri 
nelle classi dalla 1aA alla 2aG per spie-
gare il contenuto di questa iniziativa e 
individuare assieme delle soluzioni. Per 
questo, vogliamo inviare un caloroso rin-
graziamento per la preziosa disponibili-
tà delle insegnanti ad accogliere questa 
progettualità e per la curiosità con cui gli 
studenti hanno affrontato il tema. Argo-
mento non banale, perché agisce sulle 
nostre abitudini e comportamenti, cui 
spesso non prestiamo attenzione per pi-
grizia e disattenzione, ma che con poco, 
ci permette di raggiungere risultati ecce-
zionali.
Basti pensare a una piccola azione, mes-
sa in atto con il supporto delle collabo-
ratrici scolastiche e delle insegnanti, per 
cui durante la pausa della ricreazione 
abbiamo aggiunto un contenitore per la 
raccolta della plastica, senza che gli stu-
denti se ne rendessero conto.
Abbiamo rilevato infatti, che durante la 
prima settimana di avvio del progetto, la 
presenza di un solo contenitore impedi-

va la differenziazione dei rifiuti. Bene, ne 
abbiamo posizionato uno dedicato alla 
plastica e, nella verifica della settimana 
successiva, abbiamo constatato il perfet-
to utilizzo da parte degli studenti.
E quando sono andato in classe a spiega-
re il progetto e ho raccontato loro di que-
sta azione... non se ne erano resi conto.
Questo per spiegare che spesso il cam-
biamento avviene in maniera semplice 
e inconsapevole (direi in maniera so-
cialmente desiderabile citando Langer) 
e soprattutto che siamo noi adulti dover 
fornire i mezzi ai nostri ragazzi perché li 
sanno usare.
Nelle prossime settimane, tornerò a 
scuola per vedere che cosa è successo 
durante la SERR e quali azioni possiamo 
mettere in campo per ridurre la produ-
zione dei rifiuti.
Questa iniziativa è stata replicata in piaz-
za, durante il mercato dello scorso 20 no-
vembre, dove i cittadini si sono fermati a 
chiedere informazioni sia su cosa si può 
fare per ridurre la produzione dei rifiuti 
che per svolgere una corretta raccolta 
differenziata.
E anche in questa occasione, in cui ha 
partecipato Human Maple (start up per il 
recupero dei mozziconi di sigaretta nata 
a Zola Predosa), abbiamo fornito rispo-
ste e soluzioni per evitare la produzione 
di rifiuti che, a cascata, riduce l’inquina-
mento, la produzione di sostanze inqui-
nanti e climalteranti.
Matteo Badiali
Assessore all’Ambiente

Se riduci, ti conviene
e vivi meglio!

Puliamo il Mondo
Lo scorso 11 novembre, assieme alle classi prime della scuola F. Francia, i loro inse-
gnanti, le associazioni GEV e ProNatura, gli assistenti civici, i cittadini e i volontari di 
Legambiente, abbiamo organizzato “Puliamo il Mondo” facendo una pulizia dell’a-
rea esterna alle scuole medie, del Parco Respighi e dell’inizio del Percorso Vita. Un 
ringraziamento a tutti i 180 partecipanti e arrivederci alla prossima edizione!

Cittadino attivo e ambientalista
recentemente scomparso

mailto:mbadiali@comune.zolapredosa.bo.it
mailto:mbadiali@comune.zolapredosa.bo.it
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Piccolo Commercio al 
Centro: i progetti vincitori

Il Piccolo Commercio al Cen-
tro è un’iniziativa promossa 
dai Comuni di Casalecchio di 
Reno e Zola Predosa, in col-
laborazione con la Consulta 
delle Attività produttive e 
con Città Metropolitana di 
Bologna, a sostegno del commercio locale di 
vicinato. Il progetto finanzia idee di sviluppo 
commerciale innovative e dall’alto valore col-
laborativo, in grado di realizzare azioni e inter-
venti che possano innescare processi virtuosi 
a beneficio dei commercianti e di tutta la co-
munità locale. L’Amministrazione Comunale di 
Zola Predosa attraverso il Piccolo Commercio 
al Centro finanzia 6 progetti, per un totale di 
circa 160.000 euro, che renderanno più belli 
ed attrattivi i negozi coinvolti e con essi tutto 
il nostro territorio. Nello specifico i progetti 
finanziati e i negozi di vicinato coinvolti sono:
n Riale Centro - I piaceri della carne, Bro Bar-
ber Shop, Enoteca dei cavalieri.
n Gli Alfieri del Risorgimento - Lifra s.n.c., Bar 
Latteria 229, Cicli Castagnini.
n Nuova Luce - Ottica Boni, Tabaccheria Pa-
blo, Profumeria Drusiani Floriana.

n Una Via da Favola - Bar 
Impo, Casa del Fiore, Parruc-
chiera Grazia, Sanitaria Or-
topedia Simonazzi, Maurizio 
acconciature.
n Riqualificazione Vetrine 
Negozi - Bar Peter Pan, Centro 

Commerciale di Bavieri, Caffetteria la Rueda.
n City Life - H2O Parrucchieri, Ventura srl, 
Cras Srl, Sara R Estetica.
Tutti i progetti vedranno la realizzazione di 
interventi su infissi, tendoni, vetrine, illumi-
nazione, insegne, dehors e arredo urbano, 
oltre all’organizzazione di eventi e iniziative 
socio culturali dedicati, che coinvolgeranno 
altre realtà del territorio e i cittadini di Zola 
Predosa. Il Piccolo Commercio al Centro è un 
importante e concreto investimento, una bel-
la opportunità per il territorio che i negozi di 
vicinato e le Associazioni di Categoria hanno 
saputo cogliere, dando subito fiducia a un pro-
getto innovativo che nel metodo e nel merito 
ha dimostrato di saper rispondere ai loro biso-
gni e alle loro aspettative.
Norma Bai, Assessora al Lavoro, 
Attività Produttive e di Commercio

Fare impresa: un gioco 
da ragazzi e ragazze!

Co-Start Villa Garagnani, spa-
zio di coworking e incubatore 
di startup del Comune di Zola Predosa che 
annualmente supporta, gratuitamente, lo 
sviluppo di quattro startup, ha partecipa-
to al Festival della Cultura Tecnica 2023. Il 
tradizionale appuntamento Fare impresa: 
un gioco da ragazzi e ragazze! ha appro-
fondito i temi dell’innovazione connessa 
strettamente alla sostenibilità. Lo scorso 9 
novembre, oltre sessanta ragazzi e ragazze 
tra i 16 e i 18 anni hanno conosciuto l’in-
cubatore, condiviso un momento formati-
vo sul possibile e necessario connubio tra 
innovazione e sostenibilità con le startup 
che poi, attraverso dei laboratori, hanno 
mostrato loro cosa vuole dire ‘applicare la 
sostenibilità’ nella creazione di una nuova 
impresa e, quindi, nella vita di tutti i giorni. 
Ancora una volta questo appuntamento ha 

mostrato quanto sia stimolan-
te per studenti e studentesse 
confrontarsi con occasioni 
formative non convenzionali, 
utili a far emergere il valore 
delle competenze trasversa-
li e a promuovere la cultura 
dell’autoimprenditorialità.

Confrontarsi con giovani e meno giovani 
startupper, uomini e donne che, accompa-
gnati da formatori ed esperti, si impegnano 
per realizzare la propria idea imprendito-
riale, ha suscitato molto interesse e grande 
partecipazione da parte di tutti, creando 
un’atmosfera di grande entusiasmo e posi-
tività.
Di questo ringraziamo Antonio Lazzari di 
Strategie Sociali, Ethic solution, gestore di 
Co-Start Villa Garagnani e le startup Buone 
Maniere, Historia, Quiroom e SAM Project. 
Ma anche e soprattutto, docenti, studenti e 
studentesse dell’Istituto Salvemini di Casa-
lecchio di Reno, che hanno scelto di parte-
cipare a questa attività.
Norma Bai, Assessora al Lavoro, 
Attività Produttive e di Commercio

Talenti cercasi
Strategie aziendali per aumentare attraction
e retention
Nell’ambito delle attività di Co-Start Villa Garagna-
ni, l’evento Talenti cercasi | strategie aziendali per 
aumentare attraction e retention di giovedì 23 no-
vembre ha offerto un’occasione di dialogo su temi 
come il benessere aziendale, la brand reputation 
e il rafforzamento dell’immagine aziendale nel 
contesto territoriale, intesi anche come strumenti 
per attrarre e far restare nelle aziende persone con 
capacità, competenze e talenti. Ad aprire i lavori è stato il Sindaco di Zola Predosa Davide Dall’Omo, 
mentre l’Assessora al Lavoro e Attività produttive Norma Bai ha condotto gli esperti intervenuti nel 
ruolo di moderatrice: “La realizzazione di momenti di incontro, confronto e formazione per le azien-
de su temi attuali e sfidanti come quelli trattati durante la giornata”, ha sottolineato l’Assessora, “vuo-
le essere un segnale concreto e molto pratico da parte dell’Amministrazione comunale, in un’ottica di 
sostegno e sviluppo delle imprese del territorio. La qualità dei relatori e l’ottima risposta in termini di 
partecipazione dimostrano che le aziende hanno saputo cogliere questa opportunità”.

Co-Start Villa 
Garagnani al 
Festival della 
Cultura Tecnica

#ZolaSiIllumina!
Per il Santo Patrono, mercoledì 6 
dicembre alle ore 18,00 in Piaz-
za della Repubblica è prevista la 
tradizionale accensione delle 
luminarie natalizie: una festa di 
luci a cominciare dalla grande 
magnolia del Municipio, grazie 

al prezioso contributo delle Onoranze funebri La 
Mimosa. L’appuntamento di quest’anno sarà reso 
ancor più dolce dalla cioccolata calda offerta dalla 
Tabaccheria Peter Pan! Le luminarie lungo le vie 
saranno come di consueto sostenute da tante atti-
vità commerciali di vicinato, che voglio ringraziare 
di cuore insieme ad Ascom e il Comitato Commer-
cio per te. A tutti e tutte Buone Feste! 
Norma Bai, Assessora al Lavoro,
Attività Produttive e di Commercio

È successo a Zola
L’edizione 2023 di Mortadella Please è stata un 
grande successo che vogliamo condividere con 
tutti coloro che hanno reso possibile questa ma-
nifestazione sempre più riconosciuta. Grazie al 
Comune di Medicina e al suo Sindaco per il prezio-
so gemellaggio con la Città della Cipolla, grazie ad 
Alcisa e Felsineo e a tutti i Volontari/e della Rete di 
Pro Loco “Reno Lavino Samoggia”.
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25 novembre. Il nostro impegno
contro la violenza sulle donne

Il 22 novembre si è svolto un Consiglio co-
munale straordinario per riflettere su questa 
giornata: esperti, operatrici, avvocati, forze 
dell’ordine, psicologi ci hanno portato dal 
loro punto di vista i dati utili a leggere un 
fenomeno come quello della violenza di ge-
nere che finora nessuna Legge, per quanto 
severa, si è mostrata in grado di depoten-
ziare. Si dice che è un problema non indivi-
duale, non psicologico, non comportamen-
tale, ma sociale e culturale: quanto lavoro 
ancora da fare, e quanti modelli culturali 
ancora lontani dall’essere modificati. Una 
riflessione che è uscita più volte nell’incon-
tro di mercoledì 22 novembre è quella della 
necessaria, indispensabile, presenza degli 
uomini nei luoghi dove si parla, si riflette, ci 

si confronta sulla violenza contro le donne 
nelle sue varie forme, da quella psicologica, 
fisica, fino al femminicidio, ultimo atto di vi-
cende in cui evidentemente non si è riusciti 
a capire, a difendere e a salvare la donna che 
si trovava in questa drammatica situazione. 
La mattina di sabato 25 novembre ci siamo 
ritrovati al Parco Giardino Campagna per 
rendere omaggio al monumento restaurato 
dedicato a Marinella Odorici, dove, l’Am-
ministrazione comunale insieme a SPI-CGIL 
hanno voluto inaugurare una panchina ros-
sa. E un’altra panchina rossa nel corso della 
stessa mattina è stata inaugurata nel giar-
dino del Centro socioculturale Ilaria Alpi di 
Ponte Ronca. Segni, simboli, per attrarre l’at-
tenzione di chi, magari un po’ distratto, ha 

SPORTELLI PER IL CITTADINO: una rete di servizi per la collettività 

Volontassociate
Essere volontari sempre
Sabato 23 Settembre si è svolto il con-
vegno dal titolo “La solidarietà nei mo-
menti di crisi”: gli intervenuti hanno 
offerto una lettura e una riflessione su 
un fenomeno che preoccupa le asso-
ciazioni di volontariato, perché mentre 
tutte e tutti noi siamo molto disponibili 
a rispondere in occasione di calamità 
naturali che colpiscono un gran nume-
ro di persone, nella quotidianità essere 
volontari in modo più “anonimo” per 
portare avanti attività di associazioni 
sportive, culturali, sociali sembra esse-
re meno interessante e probabilmente 
meno gratificante.

Domenica 24 settembre in Piazza del-
la Repubblica, in concomitanza con la 
giornata conclusiva degli Zola Sport-
Days, le associazioni di volontariato di 
Zola Predosa hanno distribuito infor-
mazioni e materiale sulle loro tante 
attività a chi ha voluto avvicinarsi agli 
stand allestiti per l’occasione.
Molti cittadini/e si sono dimostrati in-
teressati, ora speriamo possano diveni-
re volontari attivi.
Daniela Occhiali, Assessora Cura,
Diritti Benessere delle Persone

bisogno di essere richiamato a riflettere su 
un argomento che speriamo diventi presto 
superato, ricordo di un triste passato e non 
dramma di un quotidiano presente. 
Daniela Occhiali, Assessora Cura,
Diritti Benessere delle Persone
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Sabato 11 novembre si è tenuto il con-
vegno “Quando l’inclusione si fa realtà”, 
promosso dal Gruppo Imperfette Condi-
zioni del Centro Accoglienza Straordinaria 
di Bologna e dall’Università di Bologna. E’ 
stata un’occasione importante per pre-
sentare i risultati di una ricerca-formazio-
ne durata più di un anno e per offrire uno 
strumento pedagogico specifico per le 
nostre realtà territoriali: Index per l’inclu-
sione nei servizi e nelle scuole 0-6 anni. 
Nel pomeriggio ogni Distretto ha parteci-
pato al Convegno diffuso animando i pro-

pri spazi con laboratori speciali, aperti a 
tutti/e i bambini/e del territorio.
Il Centro per bambini e Famiglie e la lu-
doteca La Ducentola hanno organizzato 
due laboratori inclusivi: uno destinato 
alla fascia d’età dei più piccoli/e da 0 a 3 
anni, l’altro per bambini/e dai 4 agli 11 
anni. 
Noi siamo foglie nasce dal desiderio di 
contaminare linguaggio digitale e lin-
guaggio analogico: attraverso la lettura 
animata dell’omonimo albo i bambini 
sono entrati in contatto con una real-
tà magica, che poi hanno riproposto in 
modo del tutto personale e creativo, at-

Quando l’inclusione si fa realtà
traverso forme plurali di foglie lasciate a 
loro disposizione.
Coloriamo nature: un grande ramo, che 
ricorda un piccolo albero in miniatura, 
fa da sfondo a un lavoro collettivo in cui 
ognuno, grande e piccolo, contribuisce a 
creare una grande opera d’arte decorata 
con colori, dettagli e collaborazioni emo-
zionanti.
Esperire le differenze, abbracciare plura-
lità, apre la mente a infinite possibilità, 
la missione inclusiva dell’educazione deve 
essere insita in ogni esperienza e palpabi-
le a ogni età.
Il gruppo di lavoro La Ducentola

Coppie d’oro e di diamante in Municipio
Sabato 18 novembre le porte del Municipio si sono aperte alle coppie di Zola Predosa che 
nel corso del 2023 hanno raggiunto o raggiungeranno l’importante traguardo dei 50 e 
60 anni di matrimonio. In una sala dell’Arengo gremita ed emozionata, il Sindaco, Davide 
Dall’Omo, e l’Assessora Daniela Occhiali hanno consegnato a tutte e tutti loro una per-

gamena personalizzata e un omaggio floreale, con i migliori auguri e le congratulazioni 
di tutta la cittadinanza. Evviva gli sposi! Le coppie che non sono riuscite a partecipare, 
possono contattare la Segreteria del Sindaco per ricevere la loro pergamena: 0516161606 
- segreteriasindaco@comune.zolapredosa.bo.it

L’esperienza della Ducentola
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Vite connesse: contrasto 
a bullismo e cyberbullismo

Riparte il progetto “Vite connesse: il bul-
lismo diventa cyberbullismo” che consiste 
in tre laboratori per classe, rivolti ai ragaz-
zi e alle ragazze delle quinte delle scuole 
primarie e delle classi prime della scuola 
secondaria di primo grado del Comune di 
Zola Predosa.
I laboratori, tenuti da due educatrici del-
la Cooperativa Sociale Tatami, hanno l’o-
biettivo di rendere consapevoli ragazze e 
ragazzi, delle dinamiche relazionali carat-

terizzanti il bullismo e il cyberbullismo e 
promuovere le strategie per prevenire e 
affrontare i due fenomeni. 
I laboratori hanno anche l’obiettivo di mi-
gliorare le relazioni con l’altro sia nella vita 
offline che in quella online; i ragazzi e le ra-
gazze verranno coinvolti attivamente du-
rante gli incontri per stimolare la parteci-
pazione, l’empatia e la capacità di ascolto 
attraverso diversi strumenti (role playing, 
cooperative learning, brainstorming).

#SCCF: un questionario 
per raccogliere idee
e progetti dei giovani

Prosegue il percorso verso la prima edi-
zione del Bilancio partecipativo a misura 

di ragazze e ragazzi: è online un questio-
nario rivolto ai giovani con cui l’Ammi-
nistrazione comunale vuole raccogliere 
idee, desideri e progetti dei nostri con-
cittadini di età compresa tra i 13 e i 29 
anni. 
Per rispondere bastano davvero pochi 
minuti, non perdere l’occasione di dire la 
tua, inquadra il qrcode! 
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Un caleidoscopio dello straordinario 
mondo sportivo zolese, ecco cosa sono 
stati gli Zola Sport Days, l’evento sportivo 
annuale inserito nell’ambito della Setti-
mana Europea dello Sport che, in questa 
edizione, ha moltiplicato gli appunta-
menti, dedicando tre giornate (22-23-24 
settembre) a una festosa presentazione 
e conferma dell’offerta sportiva presente 
sul territorio. Il lavoro di progettazione e 
realizzazione di questo grande contenito-
re di idee, esperienze, prove, esibizioni e 
protagonisti, è frutto della solida collabo-
razione tra l’Assessorato allo Sport e la 
Consulta dello Sport. Quest’anno ha tro-
vato spazio nel programma il felice tenta-
tivo di dare rilievo e far emergere anche 
l’opera di riqualificazione degli impianti 
sportivi comunali.
In questa fase, infatti, tutti i centri sportivi 
sono oggetto di un’attenta e lungimiran-
te progettazione ed esecuzione di lavori 
di riqualificazione ed ampliamento, il 

Project financing sportivo in partenaria-
to tra l’Amministrazione Comunale e Zola 
Sport Scrl di cui sono socie anche le as-
sociazioni sportive che compongono l’US 
Zola. Si è dunque scelto di aprire i tre gior-
ni dedicati alla celebrazione dello sport 
con due importanti inaugurazioni.
La prima in ordine di tempo (22 settem-
bre) ha riguardato il nuovo manto del 
campo principale del Centro sportivo 
comunale “Filippetti” di Riale: tecnica-
mente i lavori hanno riguardato la posa 
di un manto all’avanguardia omologato 
dalla Federazione Italiana Giuoco Calcio 
per le attività delle società locali e che, 
ipoteticamente, consentirebbe di ospi-
tare anche manifestazioni di alto livello 
quali la serie A femminile e il campionato 
Primavera maschile.
Contestualmente è stata effettuata un’o-
perazione di relamping sostituendo i 
vecchi corpi illuminanti con fari a led, an-
dando così nell’ottica di efficientamento 

Zola Sport Days, un’edizione che si è fatta in tre

energetico con un consistente risparmio. 
È stato un venerdì sera che ha tenuto in-
sieme gli spazi e le persone e i proventi 
dello stand gastronomico sono stati desti-
nati alla Casa dei Risvegli “Luca De Nigris”.
Il 23 Settembre, nel corso del pomeriggio, 
si è poi proceduto all’inaugurazione dei 
nuovi campi da tennis del Centro spor-
tivo Melotti, a Ponte Ronca. L’impianto 
è stato oggetto di un intervento di sosti-
tuzione integrale del telo di copertura e 
rifacimento dei 2 campi da tennis con tec-
nologia a manto sintetico con finitura in 
terra rossa e tracciatura nel pieno rispet-
to delle norme della Federazione Italiana 
Tennis e Padel: un risultato, che unisce 
materiali di avanguardia e tradizione.
Il pomeriggio del sabato è proseguito, 
sino a che la pioggia lo ha consentito, 
con il divertente programma curato dalle 

tante associazioni coinvolte, pensato per 
tutti, per i più piccoli, per le famiglie e per 
i giovani del territorio. Perché lo sport è 
per tutte e tutti!
Domenica 24 Settembre l’inaugurazio-
ne della ormai classica, nella sua terza 
edizione, mattinata di esibizioni e prove 
di sport nella Piazza del Municipio che si 
trasforma in un impianto sportivo a cie-
lo aperto. Questa trasformazione, che 
sembra magica, è in realtà il frutto di un 
grande lavoro di cooperazione di tutte le 
persone appartenenti alle associazioni 
che offrono la propria disponibilità per far 
sì che tutto proceda per il meglio: il lavo-
ro di allestimento della piazza rimane un 
po’ nascosto, ma è alla base della buona 
riuscita dell’iniziativa che accoglie sempre 
un grande flusso di cittadine e cittadini.
Servizio Cultura Sport e Tempo Libero

Inaugurazione Zola Sport Day - 24 Settembre 2023

Centro sportivo “Filippetti” di Riale Centro sportivo “Melotti” di Ponte Ronca
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Ferrari Factory Tour
Il 17 novembre scorso la Scuderia Ferrari Club Zola Pre-
dosa, nata nel 2006 grazie alla grande passione di Bruno 
Lolli, ha avuto la straordinaria occasione di partecipare 
all’esclusivo Ferrari Factory Tour. Il gruppo di soci, gui-
dato dalla Presidente, Jessica Teggi, e accompagnato 
dall’Assessore allo Sport, Ernesto Russo, ha visitato la Cit-
tadella Ferrari a Maranello in piena operatività, cuore 
degli stabilimenti dove vengono prodotte tutte le vettu-
re del Cavallino, da quelle stradali a quelle di Formula 1. 
La struttura si colloca ai primi posti tra i migliori ambienti 
lavorativi e rappresenta una delle realtà tecnologiche e 
ingegneristiche più avanzate d’Italia e del mondo.

Nella foto il gruppo di soci
all’ingresso storico
della Scuderia Ferrari (1947)

Nuove attrezzature inclusive nei parchi di tre centri socioculturali di Zola

Da questa estate i parchi dei centri socio culturali “Alpi”, “Falcone” 
e “Pertini” sono stati dotati di nuove attrezzature inclusive finan-
ziate dal Fondo per l’inclusione delle persone con disabilità della 
Regione Emilia Romagna. Si tratta nel dettaglio di sbarre per tra-
zioni a due altezze, tai - chi spinners e hand bike per tenere in eser-
cizio le braccia. Gli attrezzi sono stati progettati e installati per un 
uso inclusivo, quindi fruibili anche da persone con ridotta mobilità.
Servizio Cultura, Sport e tempo libero

Il 20 settembre è stata definita una data sto-
rica per il mondo dello Sport. Il Parlamen-
to ha approvato all’unanimità la modifica 
all’art. 33 della Costituzione introducendo 
il nuovo comma: «La Repubblica riconosce 
il valore educativo, sociale e di promozione 
del benessere psicofisico dell’attività sporti-
va in tutte le sue forme».
Il Ministro Abodi ha affermato che la Costi-

tuzione riconosce oggi il valore dello Sport, 
ma non determina un diritto, e sarà una 
responsabilità della classe dirigente, quella 
politica, ma anche quella sportiva, trasfor-
mare il riconoscimento del valore in un di-
ritto da garantire a tutti, partendo dalle per-
sone più in difficoltà e dalle periferie urbane 
e sociali. Ebbene, negli stessi minuti, in ri-
unione di Giunta Comunale, prendevamo 

Zola e lo Sport in Costituzione
una decisione che dava concreta ed effetti-
va attuazione al nuovo principio costituzio-
nale. Nella Settimana Europea dello Sport 
al cui interno si sono collocati gli Zola Sport 
Days, abbiamo deciso infatti di impegnare 
ulteriori risorse comunali per ampliare il nu-
mero di Borse Sport sino a coprire tutte le 
domande presentate dai nuclei familiari in 
una determinata fascia reddituale di parti-
colare criticità.
Al momento in cui scrivo, già 70 bambini e 
ragazzi di Zola di diverse abilità hanno utiliz-
zato la Borsa Sport avendo dunque la pos-
sibilità di praticare sport gratuitamente per 
un’intera stagione sportiva o, se già iscritti, 
hanno ricevuto un buono da €300.
Per il raggiungimento di questo risultato 
devo ringraziare le aziende del territorio 
che hanno collaborato al progetto, parti-
colarmente sensibili e dedite al benessere 
collettivo: Dugom Rulli, Futura Costruzioni, 
Lolli Auto, H2H Facility Solutions, Poliam-
bulatorio San Giuseppe e Agenzia Immobi-
liare Zola Predosa.
Un grande ringraziamento va anche alle as-
sociazioni della nostra Consulta dello Sport 
che hanno accettato un contributo forfetta-
rio per ciascun assegnatario di Borsa Sport. 
Un altro ringraziamento di cuore lo voglio 
rivolgere anche agli uffici comunali che han-
no gestito tutte le varie fasi del procedimen-
to con grande sensibilità e che hanno così 
consentito di dare gambe a un’idea sempli-
ce e straordinaria al tempo stesso.
Altri Comuni, anche a noi vicini, ci stanno 

prendendo a modello per questa iniziativa e 
la Comunità zolese tutta non può che esse-
re grata ed orgogliosa.
Sport di tutti, per tutti.
Ernesto Russo, Assessore allo Sport

https://www.facebook.com/futuracostruzionisrl?__cft__%5b0%5d=AZW4sk2hMq1as2RFsVo_S1T32Vz30TQfTJrBNq5_ca961B7QB1ocaPzvzro5bI1ADhAs7naz61Pw9ElRpnSa0ctISprB7bMUxPuKmz_72VhHu-Eh5IT3l8M0jdtVq2HT5jAUPoRpus13_-KD4NFT9qkiVxWcTR2ARjYIuekkGC3qqEbZbnEUQDZ0F8wm-k8pc2c&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/h2hfacilityservices?__cft__%5b0%5d=AZW4sk2hMq1as2RFsVo_S1T32Vz30TQfTJrBNq5_ca961B7QB1ocaPzvzro5bI1ADhAs7naz61Pw9ElRpnSa0ctISprB7bMUxPuKmz_72VhHu-Eh5IT3l8M0jdtVq2HT5jAUPoRpus13_-KD4NFT9qkiVxWcTR2ARjYIuekkGC3qqEbZbnEUQDZ0F8wm-k8pc2c&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/gabetti?__cft__%5b0%5d=AZW4sk2hMq1as2RFsVo_S1T32Vz30TQfTJrBNq5_ca961B7QB1ocaPzvzro5bI1ADhAs7naz61Pw9ElRpnSa0ctISprB7bMUxPuKmz_72VhHu-Eh5IT3l8M0jdtVq2HT5jAUPoRpus13_-KD4NFT9qkiVxWcTR2ARjYIuekkGC3qqEbZbnEUQDZ0F8wm-k8pc2c&__tn__=-%5dK-R
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Un Teatro Per...

UN TEATRO PER RIDERE
Rassegna di Teatro Comico 
Orario Spettacoli Ore 21.00 
Biglietti - Intero  € 15 - Ridotto € 12 
n Venerdì 1 Dicembre 
“Oi Baraba” di e con Pietro Traldi
n Venerdì 12 Gennaio 
“Bologna, provincia di Colcù”
di e con Andrea Santonastaso 
n Venerdì 2 Febbraio 
“1,95” di e con Giuseppe Scoditti 
n Venerdì 23 Febbraio 
“Cosa sarà mai” di e con Corinna Grandi 
n Venerdì 5 Aprile 
“Dannata Commedia” di e con CreAzione 
Teatro
UN TEATRO PER PENSARE
Rassegna di Teatro Sociale
Orario Spettacoli Ore 21.00 
Biglietti - Intero  € 15 - Ridotto € 12 

n Venerdì 8 dicembre 
“Fame?” di e con CreAzione Teatro 
n Venerdì 19 Gennaio 
“Otello. Pop Tragedy” con Carlo Decio 
n Venerdì 16 Febbraio  
“Benvenuta catastrofe” di e con Luigi Vittoria 
n Venerdì 15 Marzo 
“Ethica Spa” di e con Compagnia Segni a 
Matita 
n Venerdì 19 Aprile  
“Costellazione Vicinelli” di Gruppo RMN 
UN TEATRO PER CRESCERE
Rassegna di Teatro Ragazzi
Orario Spettacoli Ore 17.30 
Biglietto - Fisso € 10
n Domenica 10 Dicembre 
“Il canto di Loki” (6-12 anni)
n Domenica 7 Gennaio 
“Tu come lo dici??!” (2-6 anni) 
n Domenica 25 Febbraio  
“Non mi ricordo più” (6-12 anni) 
n Domenica 17 Marzo  
“Gomitoli” (11-14 anni)

n Domenica 7 Aprile  
“Olga” (6-12 anni)  
UN TEATRO PER SUONARE
Rassegna di concerti musicali
Orario Spettacoli Ore 21.00 
Biglietto - Intero € 12 - Ridotto € 10
n Venerdì 24 Novembre 
Concerto di Roberta Lidia De Stefano
n Venerdì 22 Dicembre 
“A te e famiglia” concerto di Tweet Charity
n Venerdì 26 Gennaio 
Concerto dei Kollavinilika
UN TEATRO PAR AL DIALATT!
Rassegna di Teatro Dialettale
Orario Spettacoli Ore 16.30 
Biglietto - Fisso € 10
n Domenica 17 Dicembre  
“A l’aró pérsa” di Nuovi Felsinei
n Domenica 21 Gennaio 
“Mo Sòppa che Pastézz!” di Compagnia 

Lucchini
n Domenica 4 Febbraio  
“La gâża int al mlôr” di Compagnia 
Lanzarini
ABBONAMENTI 
Da quest’anno è possibile attivare un 
Abbonamento Personalizzato, che puoi 
attivare lasciando un wts o un messaggio in 
segreteria al numero 3517505410
o scrivendo a info@spaziobinario.it.
www.spaziobinario.it 
info@spaziobinario.it 
Tel. 351 75 05 410 (anche su whatsapp!) 
www.facebook.com/TeatroSpazioBinario 
www.instagram.com/spaziobinario

Prosegue la stagione invernale
dello Spazio Binario

Festa della Befana 2024

Bambine e bambini, la Befana è già in viaggio e arriverà nella Piazza del Municipio il 6 gennaio 
dalle ore 15.00. Vi attendono sorprese di animazione e tanto altro. L’iniziativa è organizzata dal 
Comune di Zola Predosa in collaborazione con la Pro loco.
Per Info: 051.6161742-749 email famico@comune.zolapredosa.bo.it

Rassegna per bambini e adulti alla Biblioteca comunale

Continuano le letture per bambini di 
ogni età:
n Sabato 2, 16 dicembre 
CREARE ASCOLTANDO
Letture e musiche per bambini 6-36 mesi;
n Giovedì 7, 21 dicembre
LEGGERE STORIE
Letture per bambini 3-6 ANNI, a cura del 
gruppo dei Lettori volontari della Biblio-
teca;
n Venerdì 15 dicembre
ORIZZONTI (IM)POSSIBILI
Letture a carattere scientifico per bambi-
ni 7-10 ANNI a cura di Tecnoscienza;
n Giovedì 14 dicembre
FORESTA RADICE LABIRINTO
Incontri di giochi da tavolo per bambini e 
ragazzi dagli 8 ai 12 ANNI, a cura dell’As-
sociazione ludica Just Play.
n Sabato 23 dicembre 
Il verme in fondo alla fila

Spettacolo di narrazione, per bambini dai 4 
ai 10 anni a cura di Alfonso Cuccurullo, atto-
re e narratore professionista.

Dedicato ai nostri lettori
n Giovedì 14 dicembre
Terramatta, seconda parte, con la vita del 
tenace Vincenzo Rabito.
n venerdì 15 dicembre
La Giornata dello Spazio, il prof. Lugli 
(UniMoRe), intervistato dall’Assessore 
Matteo Badiali sul tema della formazione 
planetaria dei Gessi bolognesi, recente-
mente diventati Patrimonio dell’Umanità 
UNESCO;

Info e prenotazioni:
Biblioteca Comunale di Zola Predosa
Piazza Marconi 4 - Tel. 051.6161800
email:
biblioteca@comune.zolapredosa.bo.it

Salvemini: memoria, solidarietà e condivisione 33 anni dopo

IL PROGRAMMA DELLE INIZIATIVE A ZOLA PREDOSA
Sabato 9 dicembre 2023
n Ore 10.00 - Biblioteca comunale Alutto, Ferrari, Gennari (Piaz-
za Marconi 4) Inaugurazione della targa artistica realizzata dagli 
studenti dell’Istituto d’Arte “F. Arcangeli” di Bologna e donata 
dalla famiglia Gennari alla Biblioteca. Letture a cura della Com-
pagnia CreAzione.
Domenica 10 dicembre 2023
n Ore 16.30 - Centro socioculturale Sandro Pertini (via Raibolini 44) Concerto “Il ricordo 
nella musica!” Shoganai Acoustic Duo con Samanta Mentis (voce) e Piergiovanni Gervasi 
(chitarra). A cura del Centro socioculturale Pertini.
n Ore 18.00 - Abbazia dei Santi Nicolò e Agata (via dell’Abbazia 20) Concerto in occa-
sione della Festa di San Nicolò e nell’ambito delle celebrazioni del 33° Anniversario 
della Strage del Salvemini. Complesso di archi “I nuovi musici dell’Accademia” diretto dal 
maestro Michele Bui e il Coro polifonico dell’Abbazia diretto dai maestri Renzo Donati e 
Marco Bacchelli.
Ingresso libero fino ad esaurimento posti.

https://www.comune.zolapredosa.bo.it/il-comune/uffici-sedi-orari/biblioteca-comunale
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n Venerdì 1° Dicembre 
Laboratori Natalizi
Ludoteca Ducentola
Laboratori per bimbi e bimbe nel programma 
Ducentola del mese di Dicembre
n Domenica 3 dicembre alle ore 16.00
“Racconti in arte - Il Presepe come famiglia 
moderna” Laboratorio per famiglie
Museo Ca’ Ghironda - Spazio atelier
Adulti € 18, bambini gratuito - prenotazione ob-
bligatoria 051/757419 info@ghironda.it
n Martedì 5 dicembre dalle 17.15 - 18.45
Allestimenti natalizi al Centro di aggregazione 
giovanile Torrazza
Coop. Tatami
n Martedì 5 e mercoledì 6 dicembre
San Nicola&Friends
Lezioni di danza per bambini, ragazzi e adulti 
con merenda. A partire dalle ore 17 
Centro Danza Buratto in Via Albergati, 32
Gratuito. Info e prenotazioni 349 7675179
n Mercoledì 6 dicembre
INAUGURAZIONE PRESEPI VOLTONE
Ore 16,30 - Vicolo Marchi
A cura di Zeula e Ricreamente
ADDOBBA LA MANDRIA
Laboratori creativi gratuiti 6-10 anni
Ore 17.00-18,30 - La Mandria Spazio Atelier
Le prossime date del laboratorio: 
Sabato 9 Dicembre (10.00 - 11. 30),
Mercoledì 13 Dicembre (17.00 - 18.30)
Mercoledì 20 dicembre (17.00 - 18.30)
A cura di Coop. Tatami
Prenotazione obbligatoria:
spazioatelier@la-mandria.it
ACCENSIONE LUCI ALBERO DI NATALE
E LUMINARIE
Ore 18 - Piazza del Municipio
A cura di ASCOM, Commercio per te e La Mimosa  
Cioccolata calda per tutti i presenti offerta da 
Peter Pan
n Giovedì 7 dicembre 
Inaugurazione dei presepi del Centro Biagini

Ore 17 - Centro Diurno Biagini 
Ingresso Libero
n Venerdì 8 dicembre 
Ore 17 Babbo Natale arriva all’Angolo Divino 
di Riale con musica dal vivo, buon cibo e tanti 
brindisi, in collaborazione con Cremeria dal Coc, 
I piaceri della carne ed Elioriale
n Domenica 10 dicembre
Concerto in occasione della Festa di San Nicolò  
e nell’ambito delle celebrazioni del 33°Anni-
versario della Strage del Salvemini
Ore 18 Abbazia dei SS Nicolò e Agata
Complesso di archi “I nuovi musici dell’Ac-
cademia” diretto dal maestro Michele Bui e  
il Coro polifonico dell’Abbazia diretto dai mae-
stri Renzo Donati e Marco Bacchelli.
Ingresso libero fino ad esaurimento posti
n Sabato 16 dicembre
Decorazione albero di Natale con l’Asilo Matilde
Dalle ore 10.00
presso il Centro socio culturale “Alpi”

NATALE IN PIAZZA E DINTORNI
n Sabato 16 Dicembre 
Laboratorio Creativo Sartoriale IL PUNTO 
Nato dalla collaborazione tra Caritas Bologna e 
OPIMM onlus
Per tutta la giornata presso lo Spazio Atelier La 
Mandria Raccolta dei doni da parte dell’Asso-
ciazione AGITO destinati a pazienti oncologici 
pediatrici dell’Istituto Ortopedico Rizzoli
La Mandria
Christmas is in the air!
Laboratorio di inglese gratuito
Ore 10.00 La Mandria Spazio Atelier
Gratuito per bambini/e 5-11 anni. A cura di My 
English Family
Prenotazione obbligatoria: 3534332440 o
info@myenglishfamily.it
Laboratorio piccoli pasticci
“Aspettando il Natale”
Laboratorio gratuito per bambini/e 5-10 anni.
Ore 10.00 - 11.30 La Mandria Spazio Atelier 

A cura di La Mandria.
Prenotazione obbligatoria
spazioatelier@la-mandria.it 
Concerto con il coro Le Dinamiche
della Scuola Fiorini
Ore 15.00 Piazza del Municipio
(Auditorium Spazio Binario caso maltempo)
Laboratorio creativo I Burattini di Natale
Ore 16.00 Piazza del Municipio
(Auditorium Spazio Binario caso maltempo)
Laboratorio gratuito per bambini e ragazzi
A cura di CreAzione Teatro
Il Fantasma del Natale migliore
Spettacolo per bambini/e tratto dal classico della 
letteratura “Il Canto di Natale” di Charles Dickens
Ore 17 Piazza del Municipio
(Auditorium Spazio Binario caso maltempo)
A cura di CreAzione Teatro
Babbo Natale viene a ritirare le letterine
Ore 18 Piazza del Municipio
(Auditorium Spazio Binario caso maltempo)
Brindisi conclusivo con la cittadinanza
Ore 18,30 Piazza del Municipio
n Domenica 17 Dicembre 
Presepe Vivente
Dalle ore 11.00 alle ore 12.00 Piazza del Muni-
cipio rappresentazione del presepe vivente in 
occasione dell’8° Centenario del primo Presepe 
vivente di Greccio. Con cibo e bevande calde. A 
cura della Parrocchia di Zola Predosa
Mercatini di Natale di Riale
Ore 9.30-18.00 - Centro Socio Culturale Falcone, 
a cura della Consulta di frazione e del Comitato 
Riale in Festa
Castagne, Vin Brulè con la presenza di Babbo 
Natale
Ore 9.00 -12.00 - piazzale antistante il Di Meglio, 
Cofinanziato dal progetto Piccolo Commercio al 
Centro, a cura di Peter Pan, Di Meglio, Caffette-
ria la Rueda
n Martedì 19 dicembre
e mercoledì 20 dicembre
Danza il Natale!
Lezioni gratuite di danza per bambini, ragazzi e 
adulti con merenda. A partire dalle ore 17 
Centro Danza Buratto in Via Albergati, 32
Gratuito. Info e prenotazioni 349 7675179
n Mercoledì 20 Dicembre
Festa di Natale alla Ludoteca “Ducentola” 
Info: 349/1726324 (cell. ludoteca e CBF)
n Mercoledì 20 dicembre
CHRISTMAS IN JAZZ
Ore 20,30 - Auditorium Spazio Binario
A cura Scuola di Musica “Fiorini”

n Giovedì 21 dicembre
Festa di Natale al Torrazza
Per i giovani che frequentano il Centro Giovanile 
Dalle 17:15 alle 19:00. A cura di Tatami
n Venerdì 22 dicembre
A TE E FAMIGLIA
Concerto di Natale di Tweet Charity. Le più belle 
canzoni di Natale per tutte le età
Ore 21.00 Auditorium Spazio Binario
A cura di CreAzione Teatro.
Biglietto intero 12 euro - ridotto 10 euro
www.spaziobinario.it
n Sabato 23 dicembre
IL NATALE DELLA BANDA BELLINI 
Dalle ore 9,30, arrivo della Banda in Municipio e 
concerto itinerante per la città
Babbo Natale a domicilio
Consegna dei doni a bambini/e della Frazione di 
Tombe Madonna Prati. Per le famiglie che ne fa-
ranno richiesta, a cura di Centro socio culturale 
Molinari. Info associazionetmp@gmail.com
n Martedì 26 dicembre
Concerto Di Natale
Tradizionale concerto nella Sala dei Maestri del 
‘900 per il giorno di Santo Stefano
Ore 16.oo - Museo Ca’ Ghironda 
Biglietto: 10 euro
Prenotazioni Tel. 051/757419
n Da Mercoledì 27 dicembre
Balocco Camp
Dal 27 dicembre al 5 gennaio 2024 torna il camp 
natalizio dedicato ai bambini dai 3 agli 11 anni.
A cura di So.Ge.Se presso il Palazola Venturi. 
Info e prenotazioni Tel. 051/6166834
n Domenica 31 Dicembre 
Festa di fine anno. Cenone e ballo
Centro socio culturale Falcone
n Sabato 6 gennaio 2024
Befana dei bimbi 
Spettacolo con il Mago Lalo e regali ai bimbi
Ore 10-12,30 Centro Socio Culturale G. Falcone 
di Riale
ANIMAZIONE IN PIAZZA
E CALZA DELLA BEFANA
Ore 15 - Piazza del Municipio
A cura dell’Amministrazione Comunale e Pro 
Loco di Zola Predosa
Ore 15.30 - Centro Socio Culturale S. Molinari 
di Madonna Prati Festa della Befana al centro 
- spettacolo per bimbi
n Domenica 7 gennaio 2024
Concerto di chiusura delle Feste
Ore 18 - Abbazia dei SS. Nicolò e Agata
A cura della Banda V. Bellini

mailto:info@ghironda.it
mailto:associazionetmp@gmail.com


12 ASSOCIAZIONI

ASCO
La nostra Compagnia Teatrale “ASCO...
ppiati” ha partecipato alla 4° edizione del 
“Festival del Teatro Amatoriale Italiano” 
a Barcellona, su invito dell’Organizzatore 
Sandro Dieli, portando in scena un’opera 
ispirata al grande Achille Campanile: “Un 
cavallo ed una gallina all’ombra di un cam-
panile”, in collaborazione con “Creazione” 
Compagnia Teatrale. Abbiamo portato gli 
omaggi del Comune di Zola Predosa a San-
dro Dieli e a Francesco Gongora ai quali 
abbiamo consegnato una targa a ricordo 
di questa bellissima esperienza che senza 
il loro aiuto non avremmo potuto realizza-
re. A loro vanno i nostri più sentiti ringra-
ziamenti.

ASSOCIAZIONE ZOLARANCIO
La serata del 20 ottobre con i giornalisti di 
Libera ci ha tenuto col fiato sospeso: nei 
nostri begli Appennini e all’interno del 
Dopolavoro Ferroviario di Bologna, luogo 
ameno e di cultura, ambiente sicuro e cor-
retto, la MAFIA ha allungato i suoi tentaco-
li e inquina il vivere civile.
Più di 50 persone hanno partecipato all’e-
vento e nei video hanno potuto riconosce-
re questi luoghi dove ognuno di noi è stato 
e ha passato bei momenti.
E’ davvero inaccettabile! Per fortuna l’As-
sociazione Libera lavora e vigila per sradi-
care questi fenomeni sul nostro territorio 
e informare noi cittadini.
Continueremo ad incontrare realtà virtuo-
se che combattono la Mafia con coraggio 
e dedizione.

CENTRO DANZA BURATTO
Dopo lo stage con il maestro della Scala 
Antonino Sutera ed i primi premi vinti alla 
rassegna di Anzola, a cui partecipavano 
scuole provenienti da tutta Italia, siamo 
stati alla rassegna danza di Endas e a quel-
la della città di Bologna, vi aspettiamo per 
il San Nicola e friends nelle nostre sale (via 
Albergati 32 Zola) 5 e 6 dicembre e per 

Danza il Natale 19 e 20 dicembre, ci saran-
no lezioni gratuite di danza aperte a tutti. 
Contattaci per prenotare la tua lezione. 
Corsi per bambini, ragazzi e adulti
www.burattodanza.com
centrodanzaburatto@gmail.com
tel 3497675179.

ASD FRANCESCO FRANCIA
PALLACANESTRO
Ottimi risultati in questo inizio di stagione 
agonistica e grandi soddisfazioni anche 
per i più piccoli che si cimentano per la pri-
ma volta con il Basket.
Ricordiamo che a Gennaio saranno aperte 
le iscrizioni anche per bambine e bambi-
ni nati 2020 per il gruppo del BabyBasket. 
Segnatevi poi queste date: dal 27 al 29 
Dicembre al PalaVenturi, primo Memorial 
Marco Bernardi categoria Under17 Gold, 
torneo organizzato per tenere sempre vici-
no a noi il grande amico dello Sport Zolese 
che voleva tanto bene al Basket.
Troverete orari e tante altre informazioni 
sul sito
www.francescofranciabasket.it

SOGESE
Il Balocco Camp ha come obiettivo quello 
di accogliere i bambini al Palazola Venturi 
durante il periodo natalizio, intrattenen-
doli dalla mattina al pomeriggio con attivi-
tà ludiche/educative. 
Il Camp si svolgerà all’interno del Palazola 
Venturi, è rivolto a bambini fra i 3 e gli 11 
anni ed è condotto da istruttori/educatori 
Sogese esperti e qualificati.
ISCRIZIONI: Sogese Palazola Venturi
Tel 0516166834.
PROGRAMMA
7-9 accoglienza e giochi
9-10 merenda
10-12 attività mattina
12.30-13.30 pranzo
13.30-14.30 relax, compiti, disegno
14.30-16 attività pomeriggio
16-16.30 merenda e ritiro bambini.

La parola alle associazioni

La parola alle Consulte di Frazione

Il “giardino” di Via Leonardo da Vinci
I tempi cambiano e anche le aree verdi urbane si adattano, modificando le proprie destinazioni d’uso ai 
nuovi orientamenti della società. Non fa eccezione il “giardino” di Via Leonardo da Vinci, da tempo più che 
luogo fruibile da bambini e cittadini, divenuto di fatto toilette per cani e, spesso, anche utilizzato come 
vera e propria area di sgambamento visto che, nonostante la presenza di appositi cartelli, non manca-
no proprietari che lasciano scorrazzare in libertà (no guinzaglio) i propri animali. Sul fronte della raccolta 
escrementi si registrano due principali filoni comportamentali: 
n alcuni proprietari, particolarmente distratti, che dimenticano di raccogliere i prodotti dei loro amati: in 
particolare, sembra che la causa di questo fenomeno sia la combinazione smartphone+occhi+attenzione 
nella mano destra e guinzaglio nella mano sinistra (a parti invertite per i mancini). 
n alcuni proprietari particolarmente impegnati nella raccolta ma che per lo sforzo profuso spesso dimenti-
cano che quanto raccolto va gettato negli appositi contenitori (il cui numero è stato peraltro considerevol-
mente incrementato su tutto il territorio comunale). Sicuramente non lo si dovrebbe buttare nel bidoncino 
adiacente il giardino che è destinato ad altro uso ma che spesso deborda di coloratissimi sacchettini conte-
nenti però la medesima monocolore sostanza. Alcuni cittadini, che hanno comunque l’ardire di frequenta-
re il giardino, segnalano una notevole presenza di insetti e un prato la cui erba fatica a crescere: sono forse 
anche questi effetti derivati dall’uso del giardino come area di sgambamento? 
La Consulta di Ponte Ronca, Tombe, Madonna Prati

Ripartono i corsi di Pane e Internet

Il programma di corsi gratuiti della Regione Emilia Romagna per migliorare
le competenze digitali dei cittadini
L’edizione 2023-2024 parte con tante novità: assieme ai classici corsi di Pane e internet (alfabetizza-
zione digitale base per PC e smartphone) arrivano nuove proposte sui temi del momento come: l’uso 
dei social media, i dati e le tracce digitali, la sicurezza informatica, la creazione di contenuti digitali, i 
corsi sull’odio in rete, la dipendenza da internet e l’essere genitori digitali. Con i corsi ripartono anche 
gli eventi, i webinar, i laboratori pratici, per creare nuovi momenti di condivisione e collaborazione 
all’interno della nostra comunità digitale, e le attività realizzate in collaborazione con la Direzione 
Regionale dell’Emilia-Romagna dell’Agenzia delle Entrate, per promuovere l’uso dei servizi online 
attraverso una serie di incontri con esperti messi a disposizione dell’Agenzia.
L’iscrizione e la partecipazione sono gratuite e aperte a tutti i cittadini della Regione.
Informazioni e iscrizioni: www.paneeinternet.it

“Seminare grano, raccogliere pace”

Con il progetto “Seminare grano, raccogliere 
pace”, frutto di un Patto di Collaborazione tra 
l’Amministrazione comunale, Associazione Cul-
turale Zeula, I Borghi di via Gesso, Silva Nova e 
WWF Bologna, alcuni terreni del Parco Giardino 
Campagna sono stati coltivati con metodologie 
naturali per poterne ricavare farina di qualità, 
destinata a titolo gratuito per scopi sociali al 
Banco Alimentare gestito dalle Caritas par-
rocchiali di Zola Predosa. Sabato 4 novembre, 
dopo la semina comunitaria, le bambine e i 

bambini delle classi 2aB della BVLL, 2aA delle Bertolini di Riale e 4aA delle Calamandrei di Lavino, 
hanno consegnato farina e farro, frutti del raccolto estivo, al Banco Alimentare di Zola Predosa.
Una produzione complessiva di circa 800 Kg di farina e 350 Kg di farro!

http://www.burattodanza.com
mailto:centrodanzaburatto@gmail.com
https://paneeinternet.it/
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In occasione della Giornata Internazionale 
contro la violenza sulle donne, come di con-
sueto, il Consiglio Comunale si è riunito in 
seduta straordinaria.
Questo Consiglio, come altri dedicati a te-
matiche importanti, rappresenta un appun-
tamento fisso per l’Amministrazione comu-
nale che denota la volontà di tenere sia alta 
e monitorata l’attenzione sulla situazione 
territoriale sia la riflessione costante sulle 
azioni più efficaci da mettere in atto a con-
trasto della violenza di genere.
La consapevolezza di trovarci di fronte un 
problema complesso e diffuso si evince dal 
fatto che l’atto più estremo e violento agito 
dall’uomo nei confronti della donna rappre-
senta soltanto la cosiddetta “punta dell’ice-
berg” del processo che porta al femminicidio.
Il contesto sociale e culturale può favori-
re relazioni di potere sproporzionate nelle 
quali, quasi sempre, è la donna a subire 
azioni discriminatorie, offese, minacce da 
parte dell’uomo, fino all’instaurarsi di vere 
e proprie “relazioni tossiche” spesso difficili 
da gestire e denunciare.
Fa riflettere il dato riportato dalle associa-
zioni, intervenute in Consiglio, nel quale 
le donne vittime di violenze impiegano dai 
7 ai 10 anni prima di rivolgersi a un centro 
anti-violenza e denunciare. Questa difficoltà 
ci induce a pensare quanto sia a volte poco 
chiara, a volte inaccettabile, a volte spaven-
tosa la violenza perpetrata.
La Casa delle Donne per non Subire Violenza 
insieme a Mondo Donna e UDI, invitate alla 
seduta straordinaria, ci hanno fornito dati a 
confronto dall’anno precedente, evidenzian-
do l’aumento del numero delle donne che 
chiedono aiuto. Il dato, sempre molto alto 
e allarmante, può nonostante tutto avere un 
retroscena positivo se si pensa al numero 
crescente di donne che decidono di uscire 
da situazioni violente, denunciando.
La presenza in Consiglio dell’avvocata Marta 
Tricarico è stata utile per capire quanto la 
normativa vigente “Codice Rosso” e i suoi 
successivi inasprimenti riescano a tutelare o 
meno le donne e come possano e debbano 
essere ancora migliorate. Necessità evidente 
e urgente è sicuramente quella di mettere in 
atto azioni di prevenzione che agiscano sulla 

IL PUNTO DELLA PRESIDENTE cultura al rispetto e accettazione delle scelte, 
in particolar modo quelle delle donne.
Simona Lembi, responsabile del Piano per 
l’Uguaglianza della Città Metropolitana di 
Bologna ha riportato oltre i dati annuali sulla 
violenza contro le donne rilevati dalla Città 
Metropolitana anche la sottoscrizione del 
Protocollo d’Intesa tra Città Metropolitana, 
Comuni e Unioni dell’area metropolitana, 
Regione Emilia Romagna, Acer, Sindacati, 
Associazioni, Centri anti-violenza, per l’auto-
nomia abitativa per le donne vittime di vio-
lenza che prevede la creazione di un patri-
monio di alloggi pubblici/privati da dedicare 
alla costruzione di un nuovo progetto di vita 
per le donne che hanno subito violenza e i 
loro figli.
L’intervento e la presenza dell’Arma dei 
Carabinieri è stata importante per portare 
all’attenzione uno dei passaggi forse più de-
licati che, non sempre... ma si spera sempre 
di più, accomunano storie di violenza, quello 
della denuncia. Un primo stadio importan-
tissimo nel quale è indispensabile avere 
operatori del settore sempre più formati e 
percettivi.
E’ evidente che la struttura di accoglienza e 
protezione costituisca soltanto la gestione 
delle conseguenze, come precisato dal Sin-
daco, è, infatti, necessario lavorare ancora 
moltissimo, donne e uomini insieme, sulle 
cause che sviluppano queste azioni violente 
e discriminatorie, per pensare e trovare un 
sistema virtuoso che porti alla risoluzione di 
questo gravissimo problema che attanaglia 
la società.
Lidia Rosa Pischedda
Presidente del Consiglio Comunale
lrpischedda@comune.zolopredosa.bo.it
051.61.61.792

Cari zolesi, 
mancano pochi mesi alle prossime ele-
zioni comunali: 9 giugno 2024. 
Segnatevelo in agenda perché votare è 
un dovere.
In queste settimane e mesi i social e i 
giornali hanno riportato la pericolosità 
dell’asse attrezzato. Quante vittime ci 
sono state? Quali provvedimenti? Ad 
oggi nulla, anzi si: l’installazione di nuo-
vi autovelox sulle strade del comune di 
Zola, basteranno per evitare nuove stra-
gi. Noi ne dubitiamo. 

Dobbiamo riflettere urgentemente su 
quale modello di città/Paese vogliamo.
Fatte le dovute premesse ovvero che 
ognuno debba rispettare i limiti di ve-
locità, il codice della strada, il mettersi 
il giubbotto catarifrangente e utilizzare 
il triangolo in caso di difficoltà, l’ammi-
nistrazione pubblica sia essa comunale, 
provinciale, regionale o statale cosa vuo-
le fare (oltre a installare autovelox)? Cosa 
intende fare su strade provinciali ad alto 
scorrimento? 

Molte amministrazioni stanno andando 
verso il depotenziamento dell’illumina-
zione pubblica, l’alternanza tra un lam-
pione acceso e uno spento. Quante volte 
nelle vie le luci sono spente, con quale 
scusa? Tutto questo per risparmiare sul 
conto economico?
 
Noi crediamo invece che si debba andare 
nella direzione opposta. Crediamo che 
vada aumentata l’illuminazione, è anche 
un fattore di sicurezza, per questo va im-
plementata su quelle strade ad alto scor-
rimento come l’asse attrezzato e simili, 

vadano mantenute e sistemate tutte le 
strade, vadano potenziati i controlli dei 
vigili, della polizia, dei carabinieri. 
Vale di più il risparmio in bilancio o una 
vita?

Crediamo che per aumentare la sicurezza 
stradale vada ripensata tutta la mobilità, 
quanto tempo perdiamo in mezzo al traf-
fico? Quali soluzioni ha portato questa 
amministrazione? E poi si lamentano dei 
PM10…

Vogliamo parlare appunto dell’ambien-
te? 
Sono stati piantati degli alberi, quanti ne 
sono sopravvissuti? Pochissimi, le piante 
hanno bisogno di cure, non basta pianta-
re un albero. 
Però in giunta siede l’ex segretario nazio-
nale dei Verdi: ci saremmo aspettati pro-
getti all’avanguardia sui temi ambientali 
e invece... 
Ci saremmo aspettati un avanzamento 
della raccolta differenziata: dovevamo 
passare alla tariffa puntuale nel 2020 e 
invece...

È un po’ come sparare sulla croce rossa 
ma facciamo un piccolo spoiler: l’asses-
sore alla mobilità è lo stesso dell’ambien-
te!

Per questo da qui a giugno 2024 è meglio 
iniziare a bilanciare le promesse e i tra-
guardi raggiunti, su questi ci sono ampi 
margini di miglioramento.

Cogliamo l’occasione per augurare a tutti 
voi Buon Natale e Felice Anno Nuovo!
Il Gruppo

Lega - Insieme per Zola - Lista Centro 
Destra Unito - Tel. 051.61.61.773
mvanelli@comune.zolapredosa.bo.it
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BUON NATALE!

Apriamo questo articolo, augurandovi buon 
Natale e serene festività.
Con la fine del 2023, si apre l’ultima fase di 
questo mandato: di fatto, da qui alle elezioni, 
non potranno essere messe in campo attività 
straordinarie, ma potrà esserci solo ordinaria 
amministrazione. Per cui, possiamo permet-
terci di tirare qualche somma. Cominciamo 
con la raccolta differenziata. Sinceramente, 
avete notato dei miglioramenti nel corso de-
gli ultimi anni? Ad eccezione della delicatez-
za con cui i netturbini ripongono i bidoncini 
(ricorderete che ad un certo punto erano più 
quelli rotti che quelli integri), e nonostante le 
numerose campagne di comunicazione av-
viate nel corso del tempo (Zola si rifiuta giu-
sto per citarne una), possiamo serenamente 
affermare che non c’è stato alcun migliora-
mento del servizio, né risulta aumentata la 
percentuale di differenziata nel nostro co-
mune. Addirittura negli anni della pandemia 
risulta essere peggiorata. Come sapete i costi 
del gestore sono aumentati, si era pensato di 
riprogrammare il servizio in orario mattutino 
e non più serale, per garantire le stesse tariffe 
alle utenze, si è sempre parlato di tariffazione 
puntuale, ma come al solito sembra che sia-
mo più alle chiacchiere che non ai fatti.
Una gestione più oculata del tema rifiuti, 
attraverso dei veri meccanismi premiali del-
la cittadinanza per la differenziazione dello 
scarto - come, ad esempio, l’utilizzo delle 
macchine mangia plastica con buoni spesa, 
sconti sulla tari, incentivo al riuso; il ripristino 
dei bidoni o almeno di isole automatizzate, 
così come è stato fatto nel capoluogo di pro-
vincia, isole ecologiche più accessibili.
Queste sono solo degli spunti di quello che 
avremmo voluto venisse fatto in questi anni 
e che non c’è stato.
Solo dopo anni di solleciti, abbiamo ottenu-
to l’installazione di una casetta dell’acqua, 
molto apprezzata dalla cittadinanza: e quindi, 
perché non si è proceduto, come era stato 

più volte informalmente annunciato, all’in-
stallazione di altre casette sul territorio?
E la macchina mangia plastica?
Dopo i voti contrari al nostro odg, nonostante 
i fondi previsti dal ministero dell’ Ambiente, 
ci sembrava si fosse aperto uno spiraglio di 
buon senso con la programmazione e l’avvio 
di interlocuzioni per l’installazione di macchi-
ne mangia plastica. Ma, poi, non abbiamo 
saputo più niente.
Che fine ha fatto quel progetto?
Dobbiamo essere noi a sollecitarlo? La parola 
dell’ assessore di essersi impegnato sul tema 
a quanto pare, non conta nulla.
Passiamo adesso ad un altro tema, caro al no-
stro gruppo locale in particolare: il sostegno 
delle attività di vicinato.
Nel corso della pandemia, ricordate, il comu-
ne promosse un tipo di buono spesa partico-
lare: erano buoni spesa che dovevano circo-
lare sul territorio, solo in negozi di vicinato, 
con l’obiettivo di garantire una boccata d’os-
sigeno sul nostro territorio in un momento 
particolarmente complicato e di sofferenza 
economica. Furono investite nel progetto di-
verse migliaia di euro con il duplice scopo di 
aiutare le famiglie e le attività commerciali. 
L’iniziativa non ebbe seguito. 
Chiediamo però, quale altro intervento serio 
di sostegno alle attività commerciali sia stato 
messo in campo negli ultimi anni.
Parliamo del bando affitti dei negozi sfitti? O 
del progetto finanziato dal fondo perequati-
vo del Gran Reno? Ah, giusto, dimenticavamo 
la sportina digitale....
Lo chiediamo direttamente a chi ha delle atti-
vità commerciali qui a Zola: sentite di essere 
stati valorizzati dal governo del territorio ne-
gli ultimi anni?
Chiudiamo questo articolo ricordando che è 
stato finalmente costituito il gruppo territo-
riale del M5S Bologna Provincia Ovest, di cui 
il nostro territorio è parte e capofila. Invitia-
mo tutti coloro che vogliono dare il proprio 
contributo alla nostra comunità di farsi avan-
ti e di contattarci: noi siamo qui e vi stiamo 
aspettando.

Movimento Cinque Stelle
Tel. 051.61.61.757 - lnicotri@comune.zolapredosa.bo.it

POLEMICHE
DI FINE ANNO

Revoca cittadinanza a Patrik Zaki
La tragedia Israelo-palestinese mi ha in-
dotto a presentare un Ordine del Giorno 
in Consiglio Comunale per impegnare il 
Sindaco e la Giunta a revocare la cittadi-
nanza onoraria a Patrik Zaki, per via delle 
dichiarazioni rese nella imminenza del 
conflitto.
Non mi è sembrato giusto che una perso-
na, dopo aver goduto della libertà anche 
per merito del movimento di opinione 
sorto nei Paesi liberi e democratici, rin-
neghi i valori di cui si è servito e si schieri 
con il terrorismo di Hamas.

La proposta (ovviamente) è stata respin-
ta dalla maggioranza perchè strumentale 
e fuori luogo….

Capogruppo Vanelli
Vanelli ha aderito a Italia Viva (Matteo 
Renzi) e continua indisturbato a coprire 
il ruolo di Capogruppo del Centro Destra.
L’ho fatto presente in Consiglio Comuna-
le ma … a nessuno interessa.
Il Capogruppo PD ha affermato che per 
i contrasti nella minoranza si è dovuto 
“conferire dai carabinieri” e questo ha 
“.. leso l’onore di questo consesso..”: 
alludeva alla querela che Vanelli ha fatto 
contro di me (poi ovviamente archivia-
ta); dovrebbe spiegarsi.. è disonorevole il 
contrasto nella minoranza o deporre dai 
Carabinieri ??!! Propendo per il secondo 
caso perché, diversamente, quale mag-
giore “disonore del consesso” il contra-
sto sorto nella maggioranza con l’uscita 
di Torchi e Bai ?
Ha poi detto che siccome Italia Viva non 
fa parte della maggioranza, Vanelli rima-
ne esponente del Centro Destra….

Non pretendevo che Lorenzini risolvesse 
il problema, ma, almeno, comprendesse 
che.. non siamo al bar (con tutto il rispet-
to) ma in una Istituzione dove occorre 
trasparenza e dove (come dice Patrizia 
Torchi) ci sono regole che vanno rispet-
tate; regole delle quali Lorenzini si è di-
menticato…. 
Gruppo Misto
Francesco Nucara

Quest’anno il consueto Consiglio straor-
dinario dedicato al mondo della disabilità 
ha toccato la tematica del DOPO DI NOI: 
cosa avviene a un cittadino disabile alla 
morte dei genitori? 
Il Dopo di Noi è un grande punto di do-
manda che aleggia davanti agli occhi del-
le persone con disabilità e dei loro fami-
liari: un appuntamento imprescindibile 
con un futuro che è quanto mai incerto. 
La legge 112/2016 si pone l’obiettivo di 
dare maggiore sicurezza, per lo meno 
sotto il profilo giuridico introducendo nel 
nostro ordinamento delle disposizioni 
in materia di assistenza in favore delle 
persone con disabilità prive del sostegno 
familiare, volte a evitare l’istituzionaliz-
zazione di coloro che non potessero più 
contare sul supporto di genitori o altri fa-
miliari e si trovassero quindi sole. 
Asc Insieme,il nostro distretto di Casalec-
chio, sta realizzando interessanti progetti 
abitativi, dedicati a giovani adulti finan-
ziati con i fondi del PNRR. 
Auspico che anche negli anni prossimi le 
amministrazioni che si insedieranno nei 
nostri territori vorranno considerare la 
disabilità e il Dopo di Noi temi prioritari, 
proseguendo il lavoro svolto e acceleran-
do la realizzazione delle progettazioni 
relative al fragile mondo della disabilità. 
Gruppo Misto
Patrizia Torchi

Gruppo Misto 
Tel. 051.61.61.793 - fnucara@comune.zolapredosa.bo.it
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COSA VOGLIAMO
CHE SUCCEDA NEL 2024? 

Ci avviciniamo alla fine dell’anno 2023 e per 
un attimo ci fermiamo a riflettere sui desideri 
che abbiamo per il futuro della nostra cara 
Zola Predosa. E’ infatti in fase di costruzione 
il bilancio del Comune per l’anno 2024 (anno 
di fine mandato) e seguenti, ed ancora una 
volta l’intenzione dell’amministrazione e del 
nostro gruppo di Zola Bene Comune è di 
arrivare pronti al nuovo anno, con il bilancio 
di previsione approvato per poter iniziare 
con piena operatività in tutti gli uffici comu-
nali, fin dai primi giorni di gennaio 2024. E’ 
una corsa contro il tempo, per poter appro-
vare il bilancio in Consiglio Comunale entro 
il 31 dicembre 2023. Con il bilancio 2024 si 
confermano sostanzialmente tutti i servizi ai 
cittadini e si prevede un importante piano di 
investimenti e di opere che vedremo realiz-
zare a brevissimo, oltre alle tante già in corso 
di esecuzione. Ciò sarà possibile anche grazie 
alla gestione oculata dei conti finora avuta, 
con anche entrate aggiuntive legate prin-
cipalmente alla tassa di soggiorno istituita 
nel 2023 a Zola Predosa (che colpisce i non 
residenti), ed importanti progetti prodotti 
dall’amministrazione dall’Omo finanziati dal 
PNRR e dal Commissario Figliuolo.
In particolare, tra l’altro, si prevede di:
- incrementare ulteriormente (+110% rispet-
to al 2019) la spesa per la cura del verde e 
degli sfalci, portata a 260.000€ per il 2024;
- realizzazione del nuovo parco dei Gessi, in 
prossimità della vecchia cava e regimazione 
del vicino fosso, oltre allo spostamento del 
sentiero reso impraticabile dalla frana; 
- agevolare il conferimento dei rifiuti con la 
realizzazione di tre isole in prossimità delle 
tre stazioni ferroviarie di P.Ronca, Lavino e 
Riale, attivabili con tessera/codice fiscale in 
previsione della tariffazione puntuale;
-proseguire con il rifacimento dei marcia-
piedi, della viabilità e modifica semafori (Via 
Dante), delle piste ciclopedonali e riqualifi-
cazioni di interi comparti cittadini (ad es. ac-

canto al ponte Lavino e zona Risorgimento/
Brigata Bolero) ed eliminazione delle barriere 
architettoniche, con una spesa complessiva 
stimata di circa il triplo rispetto alle somme 
accantonate negli anni precedenti (anche 
grazie al PNRR);
- proseguono le opere propedeutiche al com-
pletamento delle casse di espansione lungo il 
Lavino, anticipandone le parti che ne consen-
tono il funzionamento, nelle more di comple-
tare l’innalzamento degli argini (che in alcuni 
punti devono salire di circa 5 metri);
- ripristinare in sicurezza il percorso vita (Don 
Fornasari), il ponticello ciclopedonale sul fiu-
me Lavino ed il parco, sistemare la regimazio-
ne idraulica di Via Ducati, Via Gessi, sottopas-
so di Via Cammellini e di tanti fossi nella zona 
collinare, i ponticelli e gli argini sul Torrente 
Ghironda a P.Ronca Via L. Da Vinci e San Lo-
renzo. Ed ancora, sistemazione delle frane di 
Via Carrani e Via Predosa Alta e ripristino di 
diversi ponticelli fluviali (anche grazie ai fondi 
Commissariali per oltre 1,6 milioni di euro);
- riqualificazione energetica delle scuole Ca-
lamandrei con cappotto completo, sostituzio-
ne infissi e nuove lampade LED (per circa 2,9 
milioni di euro);
- sostenere gli esercizi commerciali di vici-
nato con l’implementazione dei progetti di 
rifacimento vetrine, insegne, comunicazione, 
manifestazioni, aiuti per rilanciare locali sfitti; 
Oltre a tutte le opere sopra elencate si con-
ferma la forte attenzione dell’Amministra-
zione nei confronti dei servizi sociali (oltre 
1,6 milioni di euro), dei servizi educativi (in 
particolare il nido, ma anche lo scuolabus, il 
pre-post); nonostante il significativo aumen-
to della spesa, saranno implementati anche 
tanti progetti speciali tipo il trasporto sociale/
taxi (per fare delle visite mediche o al mer-
cato), aiuti alle vittime di truffe e furti, alla 
coresidenza solidale, mediatore sociale, tu-
tela del consumatore, con l’Amministrazione 
sempre attenta ad agevolare le esigenze della 
cittadinanza.
Sergio Cardo
Capogruppo Zola Bene Comune

Zola Bene Comune 
Tel. 051.61.61.799 - scardo@comune.zolapredosa.bo.it

Partito Democratico
Tel. 051.61.61.791 - llorenzini@comune.zolapredosa.bo.it

VERSO IL TRAGUARDO
A TESTA ALTA

Ci stiamo avviando a concludere questo 
anno. Ancora alcuni mesi e il percorso di 
questa amministrazione sarà terminato e 
sottoposto al voto degli elettori. Se ci guar-
diamo indietro, in questi 5 anni, siamo riu-
sciti a fare molte cose. Tutti gli ambiti am-
ministrativi hanno visto novità, progetti e 
risorse volti a perseguire gli obiettivi che ci 
eravamo dati nel 2019. Senza dimenticare 
che questo mandato ha avuto un percor-
so che ha incrociato la pandemia nel 2020 
e 2021, la crisi energetica conseguente la 
guerra in Ucraina nel 2022 e 2023, il tasso 
di inflazione più alto degli ultimi 30 anni. 
Malgrado ciò, abbiamo aumentato i posti 
nei nostri asili nido, portandoli da 120 di 
inizio mandato a circa 180 di oggi, garan-
tendo una copertura vicina all’80% dei pos-
sibili interessati ed azzerando le liste di at-
tesa. Sono stati intensificati gli investimenti 
nel sociale, nelle politiche abitative, nel so-
stegno ai disabili ed agli anziani. Abbiamo 
aumentato gli investimenti nella cura del 
territorio, dalla collina - che va continua-
mente curata per evitare frane - al verde 
pubblico. Sono stati rifatti innumerevoli 
marciapiedi, sia nel capoluogo che nelle 
frazioni. Le scuole sono state l’obiettivo di 
numerosi interventi, volti a migliorarne la 
fruibilità e abbatterne i consumi energetici. 
Il bilancio partecipato ha portato i cittadini 
ad un ruolo di maggiore protagonismo sul 
territorio. E ancora, la Biblioteca, la Ludo-
teca, il Centro per le Famiglie, i nostri Gessi 
inseriti nei beni naturali patrimonio UNE-
SCO, i Campi Estivi, l’acquisizione di nuove 
aree a verde pubblico, l’implementazione 
dei servizi di trasporto pubblico, gli inter-
venti nei campi sportivi e nelle palestre.

Forti di queste cose fatte, ci apprestiamo a 
votare un bilancio in continuità con quanto 
fatto in quest’ultimo anno, senza mano-
vre elettorali ammiccanti e senza legare 

le mani alla nuova amministrazione. Chi 
vincerà le elezioni avrà tutta la libertà di 
impostare e modificare il bilancio in base 
al proprio programma, sapendo di avere le 
spalle coperte ed una situazione finanzia-
ria ottima.
So già che chi scrive nelle pagine degli al-
tri gruppi non lesinerà accuse, a noi e alla 
giunta. Magari cercando di distogliere 
l’attenzione dalla visione di insieme per 
concentrarsi su piccoli episodi, per poi pro-
porre progetti insostenibili da un punto di 
vista economico. Noi abbiamo le spalle ab-
bastanza larghe e la certezza di aver fatto 
il nostro meglio con le risorse disponibili. 
Posso tranquillamente dire che in questi 
anni abbiamo sempre cercato il dialogo 
con le minoranze. Con il Movimento 5 Stel-
le abbiamo avuto un dialogo franco, di con-
trapposizione costruttiva, che ci ha portato 
a condividere alcune scelte e ordini del 
giorno. Dovrebbe essere la normalità, ma 
così non è. Le minoranze legate ai partiti 
oggi al governo a Roma hanno spesso lega-
to la loro presenza in aula al puro esercizio 
del voto, senza proposte o osservazioni 
produttive. In compenso sono riuscite a li-
tigare tra loro più di una volta in consiglio 
comunale, con tanto di insulti e querele. 
Ma state sereni, in vista del prossimo voto, 
seppelliranno l’ascia di guerra.

Il Partito Democratico inizierà nelle prossi-
me settimane il suo percorso verso il voto, 
facendo tesoro di questi anni di ammini-
strazione e cercando di impostare un pro-
gramma che guardi alla Zola del 2030. Un 
programma da costruire insieme ai nostri 
inscritti ed elettori e da mettere a disposi-
zione del dialogo con tutte quelle forze che 
vorranno impegnarsi a costruire insieme 
un percorso amministrativo che abbia al 
suo centro temi come eguaglianza, condi-
visione, ambiente, servizi, partecipazione. 

Luca Lorenzini
Capogruppo Partito Democratico
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Segui il Comune…
e parla con il Comune! 

Per restare sempre informati sulle notizie 
di pubblica utilità dal territorio, il Comu-
ne di Zola Predosa mette a disposizione 
diversi canali:
n ZolaGram, il canale Telegram del Co-
mune di Zola Predosa: un servizio di mes-
saggistica istantanea gratuito e a dispo-
sizione della cittadinanza. Per ricevere le 
informazioni basta scaricare sul proprio 
smartphone la app gratuita di Telegram, 
cercare il canale con la lentina e cliccare 
su “UNISCITI”.
n Pagina Facebook @Comune di Zola 
Predosa: tramite la piattaforma social, il 
Comune pubblica post, informazioni su 
meteo, viabilità salute, eventi culturali e 

altre notizie di pubblica utilità. Per vede-
re i post occorre mettere “Mi piace” sulla 
pagina o diventarne follower.
n Newsletter: per ricevere la newsletter 
settimanale sulla propria casella di po-
sta elettronica è possibile iscriversi dalla 
pagina web www.comune.zolapredosa.
bo.it, disponibile dall’’icona posizionata 
in alto a destra nella home page del sito 
istituzionale. 

E’ possibile inoltre inviare le proprie se-
gnalazioni attraverso Comuni-Chiamo, 
un modo semplice, diretto e veloce per 
informare il Comune su criticità e proble-
mi del territorio: l’applicazione è scarica-
bile gratuitamente dallo store del proprio 
smartphone, oppure è utilizzabile da pc 
attraverso il portale www.comuni-chia-
mo.com.
Per ulteriori info: ufficiocomunicazione@
comune.zolapredosa.bo.it

È successo a Zola
In occasione del 10° anno di attività, sabato 30 settembre è 
stata inaugurata a Casalecchio di Reno la sede dell’Associa-
zione di volontariato “Ci vuole un villaggio”, che si occupa 
di adozione, affido e accoglienza. Per il Comune di Zola Pre-
dosa erano presenti il Sindaco Davide Dall’Omo e l’Assessora 
a Cura, Diritti e Benessere delle Persone, Daniela Occhiali.
Natura e Cultura si uniscono nel nuovo giardino della 
Biblioteca comunale “Alutto - Ferrari - Gennari” di Zola 
Predosa, inaugurato lo scorso 23 settembre: un’area 
completamente accessibile in cui leggere, chiacchierare o 
semplicemente rilassarsi, un altro spazio pubblico a dispo-
sizione di tutta la cittadinanza per rendere ancora più bella 
e vivibile la nostra Città. 

Le applicazioni per restare 
informati su notizie di 
pubblica utilità e per inviare 
segnalazioni con un click

Tributi: le prossime scadenze
n Scadenza 2a rata annuale
TARI 2023
Ricordiamo la scadenza della se-
conda rata TARI fissata al 16 dicem-
bre 2023.
Gli avvisi di pagamento, comprensi-
vi dei modelli F24 precompilati da utilizzare 
per il versamento delle due rate annuali, 
sono stati inviati ai contribuenti nel mese 
di maggio scorso.

In caso di smarrimento del model-
lo F24, è possibile chiederne copia 
scrivendo a tributi@comune.zola-
predosa.bo.it

n Scadenza SALDO IMU 2023
Il 16/12/2023 scade il pagamento del saldo 
IMU 2023. 
Informazioni e calcolo della rata alla pagina 
fotografando il Qr code qui sopra.

In Municipio è attivo lo sportello per la facilitazione digitale

Presso il Municipio è attivo un servizio di facilitazione digitale gratuito e rivolto a tutti i cittadini. I vo-
lontari del Servizio Civile sono a disposizione su appuntamento: presso il Municipio di Zola Predosa 
per facilitare l’accesso dei cittadini ai servizi online e Spid (Info e prenotazioni 051.6161610); in 
Biblioteca Comunale per un affiancamento personalizzato sulle esigenze del singolo cittadino come 
inviare email, creare documenti informatici (Info e prenotazioni 051.6161800).
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